

Adressiert an

Gewählte Mitglieder
der Fachschaftsvertretung der NatFak
der Friedrich-Alexander-Universität
Erlangen-Nürnberg

**Fachschaftsvertretung der
Naturwissenschaftlichen Fakultät**

an der Friedrich-Alexander Universität
Erlangen-Nürnberg

Kontakt

Postfach 3520
Turnstraße 7
91054 Erlangen
Internet: stuve.fau.de/fsv-nat
E-Mail: fsv-nat@fau.de

**Einladung zur
8. Sitzung**

Fachschaftsvertretung 2016/17 der
Naturwissenschaftlichen Fakultät

Vorsitz

Felix Lammermann
fsv@flammermann.de
+49 (0) 160 96 433 175

Liebe Mitglieder der FSV Nat,

23. Januar 2017

hiermit möchte ich euch herzlich zur 8. Sitzung der Fachschaftsvertretung der Naturwissenschaftlichen Fakultät 2016/17 einladen. Sie wird am Dienstag, den 31.01.2017, um 18 Uhr im Sprecher*innenratsgebäude in der Turnstraße 7 im 1. Stock stattfinden.

Die Sitzung wird öffentlich sein, die Öffentlichkeit kann bei Bedarf ausgeschlossen werden.

Viele Grüße
Felix Lammermann

Vorläufige Tagesordnung zur 8. Sitzung der Fachschaftsvertretung 2016/17 der Naturwissenschaftlichen Fakultät

TOP 1: Formalia

- 1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung
- 1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit
- 1.3. Festlegung der Tagesordnung

TOP 2: Gäste

TOP 3: Berichte

- 3.1. Neues von den FSIn
- 3.2. Konvent
- 3.3. Fakultätsrat
- 3.4. Bürger*inneninformationsveranstaltung zum Südgelände
- 3.5. Probleme mit dem Prüfungsamt
- 3.6. Probleme mit Portfolioprüfungen
- 3.7. Sonstige Kurzberichte

TOP 4: Mails und Post

TOP 5: Aktionen

- 5.1. Vernetzungstreffen
- 5.2. NatFak-Rallye
- 5.3. NatFak-Party

TOP 6: Finanzielles

- 6.1. Haushaltsmittel Anträge

TOP 7: Verschiedenes

- 7.1. Termine in der nächsten Zeit
- 7.2. Sitzungsfeedback
- 7.3. Nächste Sitzung

Protokoll der 8. Sitzung

Fachschaftsvertretung 2016/17 der
Naturwissenschaftlichen Fakultät

31. Januar 2017

**Fachschaftsvertretung der
Naturwissenschaftlichen Fakultät**
an der Friedrich-Alexander Universität
Erlangen-Nürnberg

Kontakt

Postfach 3520
Turnstraße 7
91054 Erlangen
Internet: stuve.fau.de/fsv-nat
E-Mail: fsv-nat@fau.de

Protokollant*innen

Felix Lammermann fsv@flammermann.de +49 (0) 160 96 433 175	Lisa Dietrich lisa.dietrich@fau.de +49 (0) 176 56 904 486
--	---

Vorsitz und Sitzungsleitung

Felix Lammermann
fsv@flammermann.de
+49 (0) 160 96 433 175

Anwesend

Felix Lammermann ^{FS, FR}	18.23 – 21.50 Uhr
Stefanie Völker ^{FR}	18.23 – 21.50 Uhr
Nicolas Seufert ^{FR}	18.39 – 20.07 Uhr
Sandra Keller ^{FR}	18.23 – 20.46 Uhr
Manuel Deubler	18.23 – 21.50 Uhr
Klara Kaspari	19.13 – 21.50 Uhr
Christoph Schüßlbauer	18.23 – 21.50 Uhr
Lisa Dietrich	18.23 – 21.50 Uhr
Kai Waldmann	18.23 – 21.50 Uhr
Susanne Fernolendt	18.23 – 21.50 Uhr
Adrian Filip ^{Gast, Biologie}	18.23 – 21.50 Uhr
Florian Kittler ^{Gast, Biologie}	18.23 – 21.50 Uhr
Milena Röhrs ^{Gast, Chemie}	18.23 – 18.48 Uhr
Irina Kirchberger ^{Gast, Geowiss.}	18.23 – 21.14 Uhr
Sophia Villmow ^{Gast, Geowiss.}	18.23 – 21.14 Uhr
Jolan Findeis ^{Gast, Mathematik}	18.23 – 21.50 Uhr
Benita Lohbauer ^{Gast, Phys. Geo.}	18.23 – 21.50 Uhr
Lage Strauch ^{Gast, Chemie}	19.15 – 21.50 Uhr
Andreas Hierl ^{Gast, FSV Tech}	20.17 – 21.14 Uhr

Anwesende Stimmen: 8 → beschlussfähig

Stimmrechtsübertragung

–	
Sandra Keller	20.46 – 21.50 Uhr

–
–
–
–
–
–
–
–

Beginn: 18.23 Uhr
Ende: 21.50 Uhr

Inhaltsverzeichnis

TOP 1: Formalia	1
1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung	1
1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit	1
1.3. Festlegung der Tagesordnung	1
TOP 2: Gäste	1
2.1. Vertreterin der FSI Chemie/MoWi	1
2.2. Vertreter der FSI Biologie/ILS/LAG	2
TOP 3: Berichte	2
3.1. Neues von den FSIn	2
3.2. Konvent	4
3.3. Fakultätsrat	4
3.4. Bürger*inneninformationsveranstaltung zum Südgelände	5
3.5. Kommission für Lehre und Studium (Uni LuSt)	5
3.6. Probleme mit Portfolioprüfungen	5
TOP 4: Mails und Post	6
TOP 5: Probleme mit dem Prüfungsamt	7
TOP 6: Aktionen	8
6.1. Vernetzungstreffen	8
6.2. NatFak-Rallye	8
6.3. NatFak-Party	8
TOP 7: Verschiedenes	8
7.1. Neue*r Verantwortliche*r für die FSI Mathe/Physik	8
7.2. FAU Gesprächsrunde	8
7.3. Kopien von Prüfungen	9
7.4. FSV-Kommunikation	9
7.5. Studiendekanrunde	10
7.6. Termine in der nächsten Zeit	10
7.7. Sitzungsfeedback	11
7.8. Nächste Sitzungen	11

TOP 1: Formalia

1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung

Der Fachschaftssprecher Felix Lammermann eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Felix und Lisa protokollieren die Sitzung.

1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Es sind 8 Vertreter*innen anwesend, es gibt keine Stimmrechtsübertragungen, folgendermaßen sind wir mit 8 Stimmen beschlussfähig.

1.3. Festlegung der Tagesordnung

Die mit der Einladung versandte Tagesordnung wird erweitert um den folgenden Untertagesordnungspunkt:

- „Vertreterin der FSI Chemie/MoWi“ und „Vertreter der FSI Biologie/ILS/LAG“ unter dem Tagesordnungspunkt „Gäste“.
- „Kommission für Lehre und Studium (Uni LuSt)“ über dem Untertagesordnungspunkt „Probleme mit Portfolioprüfungen“.
- „Neue*r Verantwortliche*r für die FSI Mathe/Physik“, „FAU Gesprächsrunde“, „Kopien von Prüfungen“, „FSV Kommunikation“ und „Studiendekanrunde“ unter dem Tagesordnungspunkt „Verschiedenes“.

Der Untertagesordnungspunkt „Probleme mit dem Prüfungsamt“ enthält nicht nur einen Bericht, daher wird er zu einem eigenen Tagesordnungspunkt angehoben.

Außerdem werden folgende Untertagesordnungspunkte bzw. Tagesordnungspunkte inklusive aller ihrer Untertagesordnungspunkte gestrichen, da sie keinen Inhalt haben werden:

- „Sonstige Kurzberichte“ und „Finanzielles“.

TOP 2: Gäste

2.1. Vertreterin der FSI Chemie/MoWi

Milena ist gekommen, um ein neues Projekt der FSI Chemie/MoWi, das sie betreut, vorzustellen. es geht um Speeddating an der NatFak.

Die Veranstaltung soll am Anfang der Vorlesungszeit im Sommersemester im Strohalm stattfinden. Es sollen zehn Pärchen aus Männern und Frauen jeweils 7 Minuten miteinander sprechen. Zuvor soll es 30 Minuten Ankunftszeit zum Ankommen und zur Orientierung geben.

Die direkte Einbindung homosexueller Personen gestaltet sich schwierig, daher soll es bei Bedarf eine Folgeveranstaltung für homosexuelle Paare geben. Abschließend soll die Veranstaltung in einer kleinen Party ausklingen, die offen für alle (auch Nicht-Teilnehmer*innen) ist.

Es müssen noch Flyer, ein Plakat, ein Anmeldesystem und ein Rückmeldesystem erstellt werden.

Milena ist außerdem zu uns gekommen um den Namen „Die NatFak rückt zusammen“ von uns absegnen

zu lassen. Unabhängig davon, dass die FSV Nat keinerlei Rechte an der Abkürzung NatFak hat, stimmt die FSV der Namensgebung per Akklamation zu.

Zuletzt sucht Milena noch Ideen und Ansprechpartner*innen in den einzelnen FSIn und der FSV. In der FSV kann jede*r einfach als Ansprechpartner*in fungieren. Für die FSIn soll Milena eine Mail an den Nat FSIn Verteiler schicken.

Als Ideen hat die FSV noch Fragekärtchen mit lustigen Fragen, welche die Chemie bereits in Planung hat und bei der Vorstellung des Konzepts nur vergessen wurden.

2.2. Vertreter der FSI Biologie/ILS/LAG

Das Chemie-Praktikum und die Physik-Klausur der Biologie Erstsemester*innen überschneiden sich zeitlich, jedoch sind beide Veranstaltungen verpflichtend. Anfangs war es den Dozierenden egal und die Studierenden waren auf sich selbst gestellt, dann wurde eingelenkt und ein Kompromiss (Biologie Studierende dürfen verspätet zum Chemie-Praktikum kommen) gefunden.

Die FSI Biologie/ILS/LAG möchte wissen, was man in einer solchen Situation tun kann bzw. wie man sich am besten verhält. Darauf gibt es keine allgemeingültige Antwort, jedoch der Weg zu uns und das Reden mit den Professoren prinzipiell immer eine gute Idee.

An der NatFak gibt es leider keine festen Prüfungszeiträume, eine Möglichkeit um solche Probleme zu lösen wäre zum Beispiel die Klausurtermine am Anfang des Semester bekannt zu geben, dann kann seitens der Studierenden früher agiert werden. Wenn die Termine vorher besser abgesprachen gewesen wären, hätte es keine Probleme gegeben.

Die FSV trägt das Thema in die Studiendekanrunde.

TOP 3: Berichte

3.1. Neues von den FSIn

Biologie/ILS/LAG: Es wurde eine neue Kassenwärtin (Lena Schorr) für den Verein gewählt, weil der alte die Universität demnächst verlassen wird.

Es sind neue Events in Planung, um sich mit Studierenden zu vernetzen, z.B. Wandern und Kneipentour im Sommersemester.

Die alten Metallbänke im Physikum und Biologikum sind sehr ungeeignet zum Lernen. Die FSI Biologie hat Bestrebungen diese Bänke austauschen zu lassen, es wird mit diversen Stellen gesprochen. Gemeint sind vor allem die Bänke vor HA und auch vor HG. Die FSI Biologie halten uns auf dem Laufenden, der beste Ansprechpartner ist wohl das Bauamt, die Liegenschaftsverwaltung, die Liegenschaftsverantwortlichen (Dr. Malzer und Prof. Nietschke).

Die Veranstaltung Unsere Biologie – Unsere Forschung (UBUF) kam gut an, es ist geplant die Veranstaltung zweimal im Jahr abzuhalten und auf jeweils zwei Tage zu verteilen.

Mathe/Physik: Das Problem mit Portfolioprüfungen in der Mathematik wurde gelöst, für Details kann man sich an die FSI Mathe/Physik wenden.

Der Studiengang Materialphysik soll abgeschafft werden, gleichzeitig soll der Studiengang Physik ausgebaut werden, sodass „Materialphysik“ an sich weiter studierbar bleibt.

Die Veranstaltungsreihe Unsere Physik – Unsere Forschung (UPhUF) ist super gelaufen, beim nächs-

ten Mal ist vielleicht das ganze Department dabei. Diesmal haben nämlich ECAP und Sternwarte ausgesetzt, da sie bereits separat eine ähnliche Veranstaltung abgehalten hatten.

Der Sommerfesttermin wurde auf Dienstag, den 30. Mai 2017, festgelegt. Die Hauptorganisation steht schon, ein*e Veranstaltungsleiter*in wird noch gesucht.

Geographie: Bei der Geographie ist es derzeit ziemlich ruhig. Sie treffen sich weiterhin wöchentlich, die Sitzungen sind aber weniger besucht, weil Prüfungsphase ist.

Der Stammtisch für Geographieinteressierte war mit 15 Leuten ganz nett.

Geowissenschaften: Es wurden die Vorstände für den Verein neu gewählt. Erster Vorstand ist Franziskaner Becker und Zweiter Vorstand ist Maik Böckenholt.

Außerdem wurden Irina und Sophia als Vertretung der FSI in der FSV gewählt.

Im Sommersemester soll eine Party für Geowissenschaftler*innen stattfinden, wie, wann und wo ist noch ungeklärt. Die traditionelle Geotaufe, eine Rallye durch die Stadt, welche in Eltersdorf endet, wird ebenfalls wieder stattfinden.

Chemie/MoWi: Es wurde eine Extra-StuZuKo einberufen, da das Department das StudienService-Center nicht mehr alleine finanzieren kann, wird jetzt von der StuZuKo als Stellenhülse übernommen. Da das SSC in der Chemie recht viele Aufgaben übernimmt sind das prozentual sehr hohe Kosten für die StudZuKo (21 % des komplette Etats).

Ein Treffen mit der Geschäftsleitung des Departments (eine Art zweiter Round Table) hat stattgefunden, die Kommunikation läuft gut.

Der Studienausschuss wurde aufgrund von Krankheit um eine Woche verschoben, er wird nächste Woche stattfinden. Die Problematik der Pflichtanmeldung zu Klausuren soll in den Studienausschuss getragen werden, außerdem soll über die neue Prüfungsordnung gesprochen werden.

Am Donnerstag, den 02. Februar 2017, von 9.30 bis 12.30 Uhr soll eine Informationsveranstaltung zum Vorstudium, welches derzeit in München ins Rollen gebracht wird, stattfinden. Sechs Studierende könnten teilnehmen, bisher gehen nur Chemiker*innen. Es wäre cool, wenn auch andere Studiengänge mitkommen. Aus der Biologie meldet sich Klara, aus der Mathe und Physik hat sich Michael Winter gefunden. Bei der FSI Geographie und der FSI Geowissenschaften wird nachgefragt.

Pharmazie und Lebensmittelchemie: Der Welt-AIDS-Tag ist so gut gelaufen, wie noch nie, das freut die FSI Pharmazie und die Organisation, an die das Geld gespendet wurde. Auch die Stuve hat ihre Spendengelder zum Welt-AIDS-Tag an die FSI Pharmazie weitergegeben.

Die Weihnachtsfeier ist ebenfalls gut gelaufen, sie hat in der Diskothek Bombe stattgefunden. Der Fernseher ist kaputt gegangen, dafür kann die FSI aber natürlich nichts und es hat keine Konsequenzen für die FSI. Die Türsteher waren teilweise sehr unfreundlich auch zu den FSIler*innen.

Es gab Beschwerden über zu viele Mails auf dem neu eingerichteten Mail-Verteiler, daher soll ein interner Mail-Verteiler erstellt werden, auf welchem alle Mitglieder der FSI Pharmazie und Lebensmittelchemie stehen. Auf dem bisherigen Verteiler sollen dann nur wenige Einzelpersonen stehen, die jede Mail an die in der FSI verantwortliche Person weiterleitet. Die FSV wünscht sich, dass die FSI besonders für die Studierenden, die FSV und die Stuve weiterhin gut erreichbar bleibt. Personen der Stuve, die sich mit Mail-Verteilern auskennen und auch einige dieser verwalten, haben Kritik geäußert, weil solche Konzepte schon bei anderen Gruppierung sehr schief gegangen sind.

Die FSI Pharmazie wünscht sich eine neue Webpräsenz, Felix vermittelt zum Ref IT der Stuve, damit eine WordPress Instanz auf dem FSI Informatik Server aufgesetzt werden kann.

Die FSI will in Zusammenarbeit mit der Organisation ÄrzteFinanz Seminare zum Praktischen Jahr (PJ) anbieten. Hierbei geht es zum Beispiel darum, dass sich der Status von Studierenden zum PJ ändert und daher einige Kündigungen von pharmaziespezifischen Abonnements nötig ist, dies jedoch oft vergessen wird, was die Studierenden unnötig Geld kostet.

Es gibt fünf bis 10 neue Beitritte zur FSI.

Für den Studiausschuss fehlt noch ein*e Vertreter*in für das Grundstudium.

Es wurden neue Verantwortliche für die Ersti-Aktionen der FSI bestimmt, damit die Planung rechtzeitig anlaufen kann.

3.2. Konvent

Unser Thema zur Symptompflicht auf Attesten wurde in den Konvent getragen, es gibt jetzt einen Arbeitskreis zu dem Thema. Der Link zum Arbeitspad des AKs ist pad.stuve.fau.de/p/anti-attest. Es soll ein Positionspapier verfasst und verabschiedet werden. Man will aktiv gegen die Symptompflicht vorgehen.

Es wurde über ein Haus der Studierenden gesprochen, welches in den Köpfen einiger Professoren aus Studienzuschüssen finanziert werden soll. Konsens war, dass weder das Zentrale Studienzuschussgremium noch die Gremien an der NatFak oder der TechFak Gelder ein solches Projekt haben. Ebenfalls eine Idee der Profs war, dass die AG für interprofessionelle Lehre (AGiL) und das SkillsLab Praxis ERfahren und LERNen (PERLE) Räumlichkeiten in einem solchen Haus finden könnten. Der Konvent ist der Meinung, dass beide Projekte so elementar sind, dass sie ohnehin schon Räumlichkeiten haben sollten. Falls andere Finanzierungsmöglichkeiten gefunden wurde bleibt weiterhin die Frage offen, welchen Standort man wählt.

Es wurden Ideen für Aktionen der Stuve im Sommersemester gesammelt. Das voraussichtlich größte Projekt wird sein, die Uni grüner zu gestalten. Es hat auch ein Treffen zu Aktionen der Stuve gegeben, die Ergebnisse dieses werden auf der nächsten Konventssitzung vorgestellt.

3.3. Fakultätsrat

Prüfungsordnungsänderungen: Es gab Änderungen an zwei Prüfungsordnungen der Mathematik, beide geringfügig.

In der Fachprüfungsordnung (**FPO**) **Lehramt Mathematik** gab es Probleme mit der Anzahl der Prüfungen (Portfolioprüfungen), darum wurden die Prüfungsanforderungen einer Hand voll Module in den höheren Semestern geringfügig angepasst. Außerdem wurde der Weg für freiwillige Zusatzleistungen für Notenboni, wie sie auch in der Physik möglich sind, geebnet

In der Allgemeinen Prüfungsordnung (**APO**) **Mathematik** wurden nur einige Klarstellungen vorgenommen und ebenfalls der Weg für freiwillige Zusatzleistungen für Notenboni, wie sie auch in der Physik möglich sind, geebnet.

Sprachniveau A1 und SIP: Im Fakultätsgespräch zur Internationalisierung wurde versichert, dass die in der Immatrikulationssatzung der FAU neu aufgenommene Regelung zu Deutschsprachenkenntnissen kaum ein Immatrikulationshindernis darstellen wird.

Die endgültige Fassung der Sprachen- und Integrationsprüfung, welche die eben genannten Deutsch-

sprachenkenntnisse abprüfen soll, wurde vom Fakultätsrat bestätigt, auch die Studierenden sind mit dieser Regelung zufrieden.

3.4. Bürger*inneninformationsveranstaltung zum Südgelände

Diese Veranstaltung betrifft uns nur in sofern, dass einige Institute der NatFak am Südgelände situiert sind. Susanne berichtet über die Inhalte der Veranstaltung.

Der **Rote Platz** an der TechFak und alten Chemie soll auf Straßenniveau abgesenkt und in eine Wiese umgewandelt werden, um am Südgelände ein kleineres Pendant zum Schlossgarten in der Innenstadt, an der PhilFak und an den Geowissenschaften zu schaffen.

Das **TechFak-Gelände** allgemein soll **nachverdichtet** werden, das heißt zum Beispiel auch, dass Straßen begradigt werden sollen, um neue Bauflächen freizumachen.

Eine große Änderung soll die **Anpassung der Straßenführung** der Erwin-Rommel-Straße sein. Aufgrund von andauernden Anwohnerbeschwerden über den Durchgangsverkehr soll die Verbindung dieser zur Kurt-Schuhmacher-Straße gekappt werden, stattdessen soll die Straße umgeleitet werden auf die Cauerstraße. Außerdem soll eine neue Verbindungsstraße zwischen Staudtstraße und Erwin-Rommel-Straße gebaut werden, diese befindet sich bereits in Entstehung, Bäume wurden teilweise schon gerodet und von der Staudtstraße aus gibt es bereits einen Schotterweg bis zur Baustelle des neuen Chemikums.

An der **Ausfahrt der Cauerstraße** zur Kurt-Schuhmacher-Straße soll eine Ampelanlage installiert werden.

Bis Mai 2018 soll ein neues **Parkhaus für die Chemie** an einer neuen Verbindungsstraße zwischen Staudt- und Erwin-Rommel-Straße errichtet werden. Das neue **Parkhaus für das Erwin-Rommel-Wohnheim** soll ebenfalls an dieser Straße errichtet werden. Zum **Parkhaus vor der Mathematik** wurde nur gesagt, dass es ebenfalls gemacht werden soll, einen Zeitplan gibt es hier nicht.

Die Architektenbewerbung für das neue **Erlangen Center for Astroparticle Physics (ECAP)** läuft noch bis Juni 2017.

Die **Buslinie 280** geht bisher nur bis zur Haltestelle Sebaldussiedlung, soll jedoch in Richtung Nordosten bis Spardorf verlängert werden.

Laut Felix sind das im Großen und Ganzen dieselben Aussagen wie vor zwei Jahren bei einer ähnlichen Veranstaltung, man ist gespannt, ob, wie und wann die Ideen umgesetzt werden.

3.5. Kommission für Lehre und Studium (Uni LuSt)

Aus der LuSt gibt es nur eine wichtige Information, welche von Susanne berichtet wird: Die FAU Studierendenbefragung (FAUSt) hat ergeben, dass viele Studierenden unzufrieden mit dem Prüfungsamt sind. Konkret werden die Öffnungszeiten und die Lokalisierung zentral in der Innenstadt problematisch gesehen.

Deshalb soll an den Öffnungszeiten gearbeitet werden und, weil eine Zerlegung in viele Einzelstandorte mehr Probleme schaffen als lösen würde, auch Sprechstunden am Südgelände eingerichtet werden.

3.6. Probleme mit Portfolioprüfungen

Der angestrebte Arbeitskreis hat sich nicht rechtzeitig bilden können, weil die Referat L1 (Rechtsabteilung) der Universität zu schnell agiert hat und Änderungen an einigen Prüfungsordnungen bereits

vorgenommen wurden.

TOP 4: Mails und Post

E-Mail erhalten von **Lars Eckel** am **18.01.2017** um 10.57 Uhr

Betreff | Stellenangebote

Inhalt | innoscripta GmbH aus München (technische Unternehmensberatung) hat diverse Stellenangebote für Studierenden aus technischen Fachbereichen.

Umgang | Es gab noch eine zweite Mail, siehe unten.

E-Mail erhalten von **Henriette Hofmeier** am **23.01.2017** um 21.04 Uhr

Betreff | Vorgehen zum Beschluss von Positionen

Inhalt | Erklärung wie Vorschläge zu neue Positionen des Konvents eingereicht werden können und wie dann damit verfahren wird.

Umgang | Zur Kenntnis genommen!

E-Mail erhalten von **Henriette Hofmeier** am **23.01.2017** um 22.29 Uhr

Betreff | Kühlschrank-Benutzung

Inhalt | Aufforderung keine verderblichen Lebensmittel im Sprat zu lagern.

Umgang | Zur Kenntnis genommen!

E-Mail erhalten von **Anna Wieser** am **26.01.2017** um 15.07 Uhr

Betreff | BK Mathe

Inhalt | Änderung der Zusammensetzung der Berufungskommission Biomathe.

Umgang | Ist eher Aufgabe des Fakultätsrats, weiterer Mailverkehr wurde auf weniger Personen reduziert. Quintessenz: Läuft alles.

E-Mail erhalten von **Lars Eckel** am **27.01.2017** um 11.35 Uhr

Betreff | Folgeanschreiben Stellenangebote

Inhalt | Nachfrage, ob die Mail vom 18.01.2017 übersehen wurde.

Umgang | Gab bereits eine Antwort von Felix. Dem ist nichts bezufügen, Felix schreibt eine Mail.

E-Mail erhalten von **Henriette Hofmeier** am **27.01.2017** um 15.40 Uhr

Betreff | In der Lehre mitreden - am 01.02.

Inhalt | Einladung zur morgigen FAU Gesprächsrunde.

Umgang | Siehe eigener Untertagesordnungspunkt.

E-Mail erhalten von **Johannes Schilling** am **29.01.2017** um 16.59 Uhr

Betreff	änderungen bayerisches hochschulgesetz: status
Inhalt	Die Novellierung des Bayrischen Hochschulgesetz (BayHSchG) steht im Laufe dieses und nächstes Jahres an. Daher macht sich die Stuve viele Gedanken, diese Mail war ein Status-Update zu dem Thema. Alles Niedergeschriebene ist auch unter pad.stuve.fau.de/p/BayHSchG zu finden.
Umgang	Zur Kenntnis genommen!

TOP 5: Probleme mit dem Prüfungsamt

Stefanie will für Anfang Februar ein Treffen mit dem Herrn Purr der Leitung von Referat L6 (Prüfungsverwaltung) vereinbaren. Hier sollen alle Probleme, die derzeit an den Prüfungsämtern der Naturwissenschaftlichen Fakultät vorherrschen, angesprochen werden.

Es wird Input für das Gespräch gesammelt.

Biologie: Es sind keine Missstände bekannt.

Chemie: Laut den Vorgaben, die dem Prüfungsamt bezüglich Attesten gemacht werden, ist es nicht Aufgabe eines Arztes die Prüfungsunfähigkeit festzustellen, sondern die des Prüfungsausschusses. Im Fall der Chemie wurde diese Aufgabe an das Prüfungsamt übergeben, sodass dieses nun (ungeachtet des Attestes) beurteilt, ob eine Person krank aussieht oder nicht. Wir stellen uns die Frage: Welche Rechte und Pflichten hat das prüfungsamt hier wirklich?

In der Chemie wird man außerdem automatisch zu Prüfungen angemeldet. Trotz Wechsel des Studiengangs passiert dies weiterhin und es werden weiterhin Prüfungen als nicht bestanden eingetragen. Dramatisch wird das, wenn es sich um Prüfungen handelt, die im neuen Studiengang auch (aber eventuell erst später) benötigt werden. Bis jetzt konnte niemand dieses Problem lösen.

Geographie: Es sind keine Missstände bekannt.

Geowissenschaften: Das Prüfungsamt hier ist an sich sehr cool, es gibt nur Probleme, falls die Hauptverantwortliche krankheitsbedingt ausfällt, dann ist das Prüfungsamt nur sehr sporadisch besetzt

Mathematik: Das Prüfungsamt war 2 Monate ersatzlos geschlossen, da krankheitsbedingt sowohl die Hauptverantwortliche, als auch ihre Vertretung ausgefallen sind, weitere Ersatzpersonen konnten nicht zur Verfügung gestellt werden, weil das Prüfungsamt abgespalten von der Halbmondstraße am Südgelände arbeitet. Das Department Mathematik selbst wartet auf die Eingliederung in die Halbmondstraße.

Das Prüfungsamt soll am 1. Februar 2017 wieder öffnen. Der Haufen Arbeit, der sich schon zuvor angesammelt hatte, ist jetzt noch größer.

Physik: Stefanie kennt die Hauptprobleme (lange Wartezeit, sporadische Öffnungszeiten, bei Ausfall kann/will Ersatzperson nicht alle Aufgaben erfüllen, usw.) selbst und wird diese vorbringen.

Allgemein: Es könnte erwähnt werden, dass laut FAUSt-Umfrage großer Unmut unter den Studierenden über das Prüfungsamt herrscht und wir dazu beitragen wollen es besser zu machen.

Gibt es inzwischen Funktions-E-Mail-Adressen (studiengang-pruefungsamt@fau.de)?

TOP 6: Aktionen

6.1. Vernetzungstreffen

Sommersemester 2017: Das erste zur Planung des Vernetzungstreffens wird am Freitag, den 03. Februar 2017, um 17 Uhr im Sprecher*innenratsgebäude stattfinden. Die Ergebnisse werden der FSV per Mail mitgeteilt, falls es Abstimmungen geben sollte, werden diese per Umlaufverfahren durchgeführt und in der nächsten Sitzung nachträglich formell bestätigt.

6.2. NatFak-Rallye

Kai hat einen Doodle erstellt, an welchem bisher haben nur zwei Leute teilgenommen haben. Kai wird dementsprechend nochmal nachhaken und eine Erinnerungsmail für den Doodle an die FSIen und die FSV versenden.

Stefanie hat vorab schon einmal zwei Gedanken zur Rallye.

1. Es wäre cooler, wenn alles an einem Ort ist und kürzer stattfindet, damit die Teilnehmer*innen nicht so viel laufen müssen.
2. Alternativ könnte man auch eine Nachtwanderung mit Führung zu Stationen machen.

Beides würde verhindern, dass Teilnehmer*innen einfach zwischen zwei Stationen aufhören, weil die Distanzen so groß sind.

In den Reihen der FSI Biologie gibt es einigen Missmut über die letzte NatFak Rallye, es müsste eine Konzeptänderung geben. Felix merkt an, dass genau das die Idee hinter dem ersten Treffen ist, nämlich ein neues Konzept für die Veranstaltung zu entwickeln.

6.3. NatFak-Party

Das erste zur Planung der NatFak-Party wird am Donnerstag, den 02. Februar 2017, um 20 Uhr im Sprecher*innenratsgebäude stattfinden. Die Ergebnisse werden der FSV per Mail mitgeteilt, falls es Abstimmungen geben sollte, werden diese per Umlaufverfahren durchgeführt und in der nächsten Sitzung nachträglich formell bestätigt.

TOP 7: Verschiedenes

7.1. Neue*r Verantwortliche*r für die FSI Mathe/Physik

Felix hat seine Arbeit für die FSI Mathe/Physik beendet und besucht derzeit auch keine Sitzungen mehr. Daher wird jetzt auch eine neue offizielle Person gesucht, die die Kommunikation mit der FSI Mathe/Physik wahrtr.

Kai Waldmann übernimmt die Aufgabe, er wird dies auch auf der nächsten Sitzung, die er besucht bekanntgeben.

7.2. FAU Gesprächsrunde

Morgen am Mittwoch, den 1. Februar 2017, findet von 18 bis 20 Uhr die nächste FAU Gesprächsrunde statt. Hier können Studierende Probleme und neue Themen gegenüber dem Referat L8 (Qualitätsmanagement) und dem Vizepräsidenten für Lehre (Prof. Paulsen) einbringen und es wird über deren

Sinnhaftigkeit und Realisierbarkeit gesprochen.

Die bisherige Tagesordnung lautet:

1. Studienorientierungsverfahren (SOV)
Bericht VP-L
2. Öffnungszeiten Prüfungsamt
Überlegungen einen Nachmittag zu öffnen
3. Stand der Studierendenbefragung (FAU-St) 2017
Aktuelle Teilnehmerzahlen und Reichweite
4. Siegelerhalt an der FAU (interne Akkreditierung)
Bericht zum Siegelerhalt an der FAU (interne Akkreditierung) und die Beteiligung der Studierenden in der Prüfkommision
5. Elektronische Bereitstellung von Lehrmaterialien (§ 52a UrhG)
Anlage: 170120 Erinnerung | Urheberrecht (§ 52a)
6. Sonstiges
7. Rückmeldung zur letzten Sitzung
 - Veranstaltungskalender auf fau.de: Eintragung seitens der Studierenden
 - WLAN in den Hörsälen der Medizin

Es wird auch mindestens ein*e Vertreter*in der FSV Nat anwesend sein, daher werden Themen gesammelt, die wir einbringen wollen. Als einziges globales Problem sehen wir die unzureichende Beschilderung in den Gebäuden der FAU und vor allem auch in den Gebäuden der Naturwissenschaftlichen Fakultät.

7.3. Kopien von Prüfungen

Laut Aussage einiger Dozierender aus der Chemie ist das Anfertigen von Kopien einer Klausur verboten. Es wird gefragt, was an dieser Aussage dran ist. In kurz: Das ist teilweise richtig.

Laut Bayrischem Hochschulgesetz hat jede*r Studierende das Recht eine Kopie seiner*ihrer Erzeugnisse in einer Klausur anzufertigen, ist ja auch selbstverständlich, da er*sie auch Urheberrecht an diesen Erzeugnissen hat. Anders sieht es aus mit der Angabe einer Klausur, an dieser hat der Dozierende Urheberrecht.

Das bedeutet in der Realität, dass es in den meisten Fällen kompliziert wird, da Angabe und Antworten meist vermischt sind. Man kann sich in Problemfällen natürlich mit den Dozierenden streiten, das führt jedoch nur zu Missmut auf beiden Seiten. In Problemfällen kann man sich gerne an die FSV Nat wenden.

Zusätzlicher Hinweis: Es ist vollkommen legal Gedächtnisprotokolle von Klausuren (inklusive Angabe) nieder zu schreiben und weiter zu verbreiten.

7.4. FSV-Kommunikation

Es gibt die Anregung eine klare Regelung für aktive Externe (also nicht gewählte Studierende, die öfter auf Sitzungen sind) auf dem FSV Nat Mailverteiler zu finden. Es wird einige Zeit diskutiert, ob man aktive Externe pauschal immer auf den Mailverteiler aufnehmen will, sie nach Einzelabstimmung auf einer Sitzung aufnehmen will oder sie in keinem Fall auf den Mailverteiler aufgenommen werden sollen.

Die Hauptargumente sind:

- Auf dem Mailverteiler werden auch interne Diskussionen und Mails besprochen, deshalb sollte nicht pauschal jede Person aufgenommen werden.
- Einige Personen sind auf jeder unserer Sitzungen und müssen jedes Mal nachfragen, was in Mails stand, man kann diese Personen auch einfach direkt auf den Verteiler aufnehmen.

Es wird abgestimmt, ob **ungewählte Personen** in der Regel **nicht** auf dem FSV Mailverteiler zugelassen werden sollen. Ergebnis der Abstimmung:

→ Ja: 7 → Nein: 0 → Enthaltung: 2

Der Vorschlag wird einstimmig mit 2 Enthaltungen angenommen.

In sofortiger Folge auf diese neue Bestimmung wird abgestimmt, ob Jolan, welcher nach einer früheren Abstimmung bereits auf den Mailverteiler aufgenommen wurde, weiterhin auf dem Verteiler bleiben kann. Ergebnis der Abstimmung:

→ Ja: 8 → Nein: 1 → Enthaltung: 0

Der Vorschlag wird angenommen.

Auch Benita will auf den Mailverteiler aufgenommen werden. Es wird abgestimmt, ob Benita auf den Mailverteiler aufgenommen werden soll. Ergebnis der Abstimmung:

→ Ja: 6 → Nein: 2 → Enthaltung: 1

Der Vorschlag wird angenommen.

7.5. Studiendekanrunde

Es werden Themen für die demnächst tagende Studiendekanrunde gesucht. Spontan fallen uns folgende Themen ein:

Unglückliche Terminüberschneidungen in der Biologie: Siehe dazu auch TOP 2.2. Solche Terminüberschneidungen müssen in Zukunft vermieden werden, es ist nicht Aufgabe der Studierenden für die Studierbarkeit eines Studiengangs zu sorgen. Es wird darum gebeten sich in den nächsten Semestern besser abzusprechen zwischen den Departments. Departmentsüberschneidende Studiengänge sind an der NatFak nichts ungewöhnliches, solche Probleme können also auch überall anders auftreten.

Die FSIen der NatFak wollen sich mit Unterstützung der FSV Nat an die Jobmesse Contact dranhängen, darüber sollen auch die Studiendekane und Departments informiert werden. Natürlich wird sich auch über Unterstützung (zum Beispiel beim Finden von passenden Firmen) aus den Departments gefreut.

7.6. Termine in der nächsten Zeit

- | | |
|--|--|
| 1. Planungstreffen NatFak Party | Donnerstag, der 02.02.2017, 20 bis 21 Uhr
im Spratbüro, Sprat, Turnstraße 7 |
| 1. Planungstreffen NatFak Vernetzungstreffen | Freitag, der 03.02.2017, 17 bis 18 Uhr
im Sitzungssaal, Sprat, Turnstraße 7 |

FAU Gesprächsrunde	Mittwoch, der 01.02.2017, ab 18 Uhr in 01.021, Kollegienhaus, Universitätsstraße 15
Hörsaalkino „Ziemlich beste Freunde“ der FSI Mathe/Physik	Dienstag, der 07.02.2017, ab 18 Uhr in Hörsaal E, Physikum, Staudtstraße 7
Vorlesungsende	Freitag, der 10.02.2017
Vorlesungsbeginn	Montag, der 24.04.2017
Vernetzungstreffen der FSV NatFak	Samstag, der 06.05.2017, ab 13 Uhr im Hörsaalfoyer, Physikum, Staudtstraße 7
Einreichung der Wahlvorschläge	von Donnerstag, der 27.04.2017, bis Mittwoch, der 10.05.2017
NatFak-Rallye der FSV NatFak	Freitag, der 19.05.2017, an den einzelnen Instituten der NatFak
Sommerfest der FSIen Mathe/Physik und Biologie/ILS/LAG	Dienstag, der 30.05.2017, ab 18 Uhr zwischen Block A und B, Physikum/ Biologikum, Staudtstraße 5-7
Ende Einreichung Briefwahlanträge	Dienstag, der 13.06.2017 (Schriftlich) Dienstag, der 20.06.2017 (Persönlich)
Nachtwanderung der Geographie	Dienstag, der 20.06.2017
NatFak-Party der FSV NatFak	Samstag, der 24.06.2017
Hochschulwahl 2017 (Tag 1)	Dienstag, der 27.06.2017
Hochschulwahl 2017 (Tag 2)	Mittwoch, der 28.06.2017
Bekanntgabe der Wahlergebnisse	Freitag, der 30.06.2017
Sommerfest der FSI Chemie/MoWi	Donnerstag, der 06.07.2017, ab 18 Uhr Roter Platz vor den Chemie Hörsälen

Der genaue Zeitplan zur Hochschulwahl 2017 in Kalenderform ist unter www.fau.de/files/2016/02/Zeitplan-HSW-2017.pdf zu finden.

7.7. Sitzungsfeedback

Sehr viele Berichte, war daher sehr lang heute, aber immerhin war mal wieder das Essen sehr lecker. Danke an Manuel für's Kochen, sowie an Klara und Kai für's Abspülen!

7.8. Nächste Sitzungen

Es soll ein Doodle für ein inoffizielles Treffen (also eine Sitzung ohne Abstimmungen und feste Tagesordnung) zwischen dem 27. Februar und 12. März 2017 geben, dieses soll bis zum 12. Februar 2017 ausgefüllt werden.

Außerdem soll es einen weiteren Doodle für die 9. Sitzung zwischen dem 17. und 23. April 2017 geben, welcher bis zum 9. April 2017 ausgefüllt werden soll.

Zuletzt soll es noch einen Doodle für einen festen Sitzungstermin im Sommersemester 2017 geben, welcher bis zum 16. April 2017 ausgefüllt werden soll.

Alle Termine werden rechtzeitig vorher über die entsprechenden Mailverteiler bekannt gegeben.